

SEMINARIO EN DIALOGO

Organo Informativo del Seminario Bíblico de Colombia

Noviembre de 1996

Seminario Bíblico de Colombia, Calle 76 # 87-14

Medellín, Colombia

A.A. 59004 Tels. 264-2827, 264-0303 Fax 422-0780

El Seminario es una institución al servicio de la iglesia y esto conlleva unas responsabilidades muy específicas. Celebramos en julio de este año una Consulta con las Denominaciones para saber si en la formación que ofrecemos a nuestros estudiantes estamos en sintonía con la iglesia. Aprovechamos el tiempo para escuchar la evaluación de las iglesias con respecto a nuestros egresados, escuchar sus inquietudes y sus necesidades a nivel de la formación de sus pastores. Surgieron ideas muy positivas de los diálogos y evaluaciones. Notamos que las iglesias aprecian mucho nuestro ministerio a la vez que nos ofrecen buenas sugerencias para fortalecer la formación de los pastores. Igualmente pudimos celebrar en septiembre un encuentro con los egresados del SBC, que también nos proveyó elementos de juicio para la evaluación de nuestro ministerio.

Uno de los temas que abordamos en la Consulta con las Denominaciones fue el de los programas de formación para pastores en ejercicio. Analizamos juntos los programas de estudio a distancia que ya están disponibles en el país. Escuchamos del programa CIPEP que administra la Asociación de Iglesias Evangélicas del Caribe y del Instituto Bíblico Ministerial que administra el Distrito de la Montaña de la Iglesia Evangélica Cuadrangular. Resultó obvio que las iglesias están muy interesadas en programas que ayuden a aquellos que no pueden permitirse el lujo de venir a un seminario para estudiar por cuatro o cinco años y que de pronto no llenan todos los requisitos académicos para el ingreso a tales programas.

Hay varios proyectos que estamos madurando en el Seminario para ampliar nuestro servicio a la iglesia. Queremos comentarles algunos de ellos:

SERVIR A LA IGLESIA

Año sabático del Pastor. Animamos a las iglesias a concederle a su pastor un año sabático para poder venir al Seminario. Muchas veces es posible atender el ministerio de la iglesia durante un año (tal vez usando un estudiante del SBC que necesita hacer su Año de Práctica). Si se quieren reducir gastos y el trauma de trasladar a toda la familia por un año, es posible que el pastor venga solo y que viaje a su casa en cada período de vacaciones (Semana Santa, junio-julio, una semana en septiembre) o un fin de semana cada mes. El pastor mismo escoge los cursos que quiere tomar en el Seminario y decide si toma los cursos para crédito (haciendo los exámenes, monografías, etc.) o como asistente (participando en las clases sin presentar exámenes). Pensamos que la experiencia no sólo será de enriquecimiento para el pastor sino más aún para la comunidad del SBC.

Estudiante especial. Otra opción es venir al Seminario para tomar materias individuales. La mayoría de las materias en el SBC se enseñan por períodos de 4 semanas, así que cualquier pastor puede trasladarse a Medellín por un período de un mes para tomar una o dos materias. Esta opción es aún más atractiva para los pastores que viven en la ciudad.

Programas organizados por las denominaciones. Diferentes denominaciones han tomado la iniciativa de organizar ciclos de seminarios intensivos con el aporte del Seminario para proveerle a sus pastores una oportunidad de enriquecerse en su

ministerio. Típicamente un programa así consta en un ciclo de tres años con tres materias cada año, terminando con un Diploma emitido por la Denominación o su instituto, bajo el auspicio del SBC. Si el programa aspira a una

homologación de sus cursos para quienes quieren seguir en el Seminario, ya tendría que ajustarse a los requisitos de ingreso y los requisitos de cada materia que exige el SBC.

Otros proyectos que están en proceso de desarrollo son:

Maestría ministerial. En vista del número considerable de profesionales y universitarios que quieren prepararse para el ministerio, esperamos introducir en 1998 la nueva Maestría ministerial. Esta ofrecerá preparación para el ministerio a quienes ya tienen título profesional o universitario. Pensamos que este programa tendría una duración total de tres años. El Seminario ya tiene un programa de Maestría, pero este se enfoca más en la docencia teológica.

Programa sabatino de Licenciatura. Siendo que el número de iglesias (y pastores) en Medellín y alrededores va en aumento constante, quisiéramos ofrecer la posibilidad de adelantar cursos del programa de Licenciatura los días sábado, para quienes llenan todos los requisitos de ingreso normales del SBC. Pensamos en esta forma complementar y ampliar lo que actualmente se está haciendo con el Instituto Ministerial de Medellín (el antiguo Instituto Bíblico Nocturno).

Esperamos con todos estos programas poder servir mejor a las iglesias. Queremos escuchar sus reacciones y pedimos sus oraciones para la realización de los diferentes proyectos.

Theo Donner